

Die Kreuzreliquie auf der Burg Dinklage

Von Pfarrer em. Clemens Heitmann, Lohne OT Brockdorf

Besondere Aufmerksamkeit verdient die Kreuzreliquie. Jedes Jahr, am Sonntag nach dem Fest Kreuzerhöhung (14. September) macht die Pfarrgemeinde St. Catharina Dinklage eine Prozession, auf dem Gelände der Burg, wobei die Reliquie des Kreuzes mitgetragen wird.

Am Sonntag, den 18.09.2011 wurde das Kreuzreliquiar in feierlicher Prozession durch Diakon Martin Bockhorst, in Begleitung der Messdiener/-innen und der Fahnenabordnungen der kirchlichen Vereine von der Burg Dinklage (Abtei der Benediktinerinnen) zur Burgkapelle getragen.

Seit wann ist nun die Kreuzreliquie in Dinklage?

Die alte Burgkapelle (also nicht die von 1841-1844 erbaute heutige Burgkapelle „St. Augustinus“) wurde einfach immer als Kapelle „vor dem Schlothe“ bezeichnet ohne Angabe eines Titels. Nachweislich wurde sie 1682 zum ersten Male als Kapelle „sub titulo sanctae Crucis“ = „unter dem Titel des hl. Kreuzes“ genannt. Vom gleichen Jahre wird berichtet, dass die Gemeinde am Mittwoch in der Bittwoche eine Prozession zur Burgkapelle macht. Das braucht aber noch nicht zu bedeuten, dass damals die Kreuzreliquie bereits in der Kapelle war.